
«Стаc Бородин-мир открытый, 

радостный, чувственный» 

ХОЧУ сказать несколь-
ко слов о художнике 

Станиславе Юрьевиче Боро
дине, учившемся в школе 
№ 82 г. Котласа. Сразу ого
ворюсь, что я не художник-
профессионал, но, учась на 
геофаке Ленинградского пед
института им. Герцена, посе
щал трехгодичный факульта
тив изобразительного искус
ства с правом преподавания 
рисования и черчения в 
школе. Мои заслуги в ста
новлении этого, теперь уже 
известного художника, счи
таю, невелики в смысле то
го, что он получил в школе 
и кружке, который я вел в 
Котласском Доме пионеров. 
Это были лишь азы изобра
зительного искусства. 

Хотя надо отметить, что, 
не в пример сегодняшнему 
дню, мы не испытывали тог
да никаких затруднений с 
выпиской специальной лите
ратуры, как, например, жур
нала «Художник», календа
рей «В мире прекрасного», 
серий брошюр по изобрази
тельному искусству для 
школьных библиотек и т. п. 
Имели возможность и ездить 

Как 

ваться и не лучше ли за
няться одним: либо музыкой, 
либо изобразительным ис
кусством?» он ответил, что 
окончательно выбрал по
следнее. 

Вот эти целеустремлен
ность и трудолюбие прису
щи ему и сейчас. Он часто 
бывает в Котласе (здесь жи
вут его родные) и каждый 
раз радует своим приходом 
ко мне домой. Мы. много бе
седуем и об искусстве, и о 
жизни вообще. Меня радует 
и то, что он все так же лю
бит свой отчий край, несмот
ря на то, что побывал в ря
де стран Западной Европы 

стать художником 
на экскурсии в Великий Ус
тюг, Сольвычегодск и приго
роды Котласа. Не случайно 
его многие картины отража
ют родную природу нашего 
края. Видимо, эти частые 
наши выезды и работа на 
природе заложили в С. Бо
родине основы будущего ху
дожника-пейзажиста. 

Что характерно было для 
юного Стаса Бородина? 
Прежде всего большое трудо
любие и упорство. В кру
жок ходило много ребят, но 
самым дисциплинированным, 
самым трудолюбивым был 
он да, пожалуй, еще Саша 
Носков (тоже художник, те
перь архангельский). За
помнился разговор при по
ступлении его в кружок. Ста
сик тогда учился в музы
кальной школе. На мой во
прос: «Стоит ли раздваи-

с выставками и не «клюет» 
на забугровую мишуру. 

Радует и признание в род
ном Отечестве, где по тради
ции, далеко не лучшей, при
знают своих талантливых со
отечественников только после 
признания на Западе. А на 
Западе его картины покупа
ют. Ведь и там надоела бес
телесная и беспредметная 
пачкотня. Хотя сразу огова
риваюсь: в музеях Лондона, 
Парижа, Рима, где довелось 
побывать, видел прекрасное 
реалистическое искусство. 
Но от так называемого мас
сового искусства тошнит. А 
оно заполонило западный мир, 
и, видимо, на этом фоне вы
ставки нашего земляка С. Бо
родина для них как глоток 
родниковой воды. 
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Учитель школы № 82. 


